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« La source d’un amour fondé sur le roc » 

 
Très chers Patrick et Marie, 

Très chers frères et sœurs, 

 

Vous avez choisi de très belles lectures de la Bible pour votre célébration de mariage. Elles 

nous aident à plonger encore davantage dans la beauté et la grandeur de ce que nous célébrons 

aujourd’hui, votre sacrement de mariage. 

La première lecture, tirée du Cantique des Cantiques, nous est bien connue. Comment dé-

crire la puissance et la beauté de l’amour d’une jeune femme et d’un jeune homme autrement que 

par la poésie ? C’est ce que fait le Cantique des Cantiques. Le bien-aimé accourt, résumant tout 

l’univers, et dit à celle qui l’attend : « Lève-toi, mon amie, viens, ma toute belle… ». À première 

vue, les amoureux qui lisent ces lignes poétiques se retrouvent et s’identifient avec ces bien-

aimés qui sont enflammés par l’amour : « Ma colombe, blottie dans le rocher, cachée dans la 

falaise, montre-moi ton visage, fais-moi entendre ta voix ; car ta voix est douce et ton visage est 

beau ».  

La poésie exprime plus que ses propres mots. Au cœur du réel, elle se lit à plusieurs ni-

veaux. Au risque de vous surprendre, je me dois de vous dire que le premier sens de ce texte n’est 

pas de parler de l’amour entre un homme et une femme. Ce qui nous est décrit, c’est d’abord 

l’amour de Dieu envers nous, envers l’humanité. C’est ainsi que Dieu nous aime, d’un amour 
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tellement grand qu’il nous cherche et vient à notre rencontre. C’est Dieu qui le premier nous dit :  

« Lève-toi, mon amie, viens, ma toute belle… ». Lève-toi, humanité en quête d’amour. Je suis ton 

Dieu et je t’aime. Je te veux heureuse et libre, pleine de vie !  

Cette belle page de la Bible nous rappelle avant tout que la source de l’amour, c’est Dieu. 

C’est lui qui nous a créés à son image et à sa ressemblance, capables d’aimer, c’est-à-dire ca-

pables d’aimer et d’être aimés. C’est dans son plan originel et original que nous, les hommes et 

les femmes, nous soyons capables d’entretenir une relation d’amour, une relation fondée non pas 

comme un contrat d’affaires, de services, mais une relation fondée sur l’amour qui se donne et se 

reçoit, qui s’échange et qui engendre l’amour. Que c’est merveilleux ce que Dieu a voulu pour 

nous ! Ainsi, l’amour humain est une réponse à l’amour divin et n’est en retour que la tentative 

d’aimer comme Dieu nous aime. Il est créateur de vie.  

 Le Cantique des cantiques qui chante l’amour de Dieu pour l’humanité, chante aussi 

l’amour humain et sa fécondité. Vous avez remarqué que ce texte du Cantique des Cantiques ne 

fait pas que parler de passion et de mots doux. Il parle aussi de la réalité de l’amour qui se vit au 

quotidien. C’est une des raisons pourquoi Patrick et Marie l’ont choisi : « Car l’amour est fort 

comme la mort, la passion implacable comme l’abîme. Les torrents ne peuvent éteindre l’amour, 

les fleuves ne l’emporteront pas ». Après dix ans de vie commune, vous savez, chers Patrick et 

Marie, combien est l’amour fort. Vous avez connu votre lot de défis et vous avez rencontré des 

obstacles sur la route de votre vie de couple. Vous m’avez dit : « On a toujours passé au travers, 

la maladie, les difficultés, les épreuves. Avec l’amour, on ne contourne pas les difficultés, on les 

surmonte ! » Vous dites, en d’autres mots, ce que la Parole de Dieu nous révèle. Aujourd’hui, en 

célébrant le sacrement de mariage, vous recevez une grâce spéciale, un cadeau unique du Sei-

gneur pour vous aider à poursuivre la route de l’amour et pour continuer de grandir dans l’unité, 

le respect, la fécondité et le bonheur.  

Jésus devient un partenaire de plus dans cette grande aventure de l’amour. En demandant 

au Seigneur de bénir votre mariage, vous le rendez encore plus solide et plus fort. Jésus sera tou-

jours là pour vous aider à grandir et à vous épanouir. Car « il est venu pour que vous ayez la vie et 

la vie en abondance » (cf. Jn 10, 10). Avez-vous constaté combien il y a d’expressions négatives 

qui circulent au sujet du mariage, un vocabulaire mortuaire ? Par exemple, on va dire qu’on va 

célébrer un enterrement de vie de garçon ; se marier, c’est se mettre la corde au cou. Rien de plus 

éloigné de la réalité. Le sacrement de mariage est un chemin de vie et de fécondité, appelé à être 

vécu dans la liberté et l’amour. 

Vous avez aussi choisi un très beau texte de l’Évangile selon saint Matthieu, celui de la 

maison bâtie sur le roc. Vous m’avez confié que la foi est cette base sur laquelle vous avez bâti 

votre relation de couple et accueilli vos deux premiers enfants. Une relation de couple, ça se bâtit, 

mais sur quelles fondations ? Bien des options s’offrent à vous. Vous avez librement choisi d’être 

à l’écoute du chemin que propose la Parole de Dieu pour bâtir votre vie de couple, votre vie de 

famille. Vous ne vous trompez pas en vous laissant guider, solidifier par la Parole de Dieu, par 

les sacrements de l’Église. Où que vous soyez, à toutes les étapes de votre vie, il y aura une 

communauté chrétienne dans laquelle vous pourrez vous insérer pour faire route avec d’autres 



 3 

chrétiens, d’autres familles qui, comme vous, veulent vivre un amour solide, bien fondé, capable 

de résister aux intempéries de la vie. 

Certaines personnes pensent que la passion va durer toute la vie. Ils sont rapidement déçus. 

D’autres fondent leur vie de couple sur des bonheurs purement matériels, économiques, en se 

lançant dans une course folle pour en avoir toujours plus. Là n’est pas le bonheur, ni la sécurité. 

Mais ceux et celles qui s’efforcent de mettre en pratique la Parole de Dieu, au jour le jour, sont 

capables de dire après 10, 20, 30, 50 ou 60 ans de mariage : « Je l’aime de plus en plus ! » Mal-

gré les soubresauts de la vie, malgré les limites et les fragilités de santé, de travail, l’amour conti-

nue de grandir lorsqu’il est enraciné en Dieu, la source de l’amour. « La pluie est tombée, les tor-

rents ont dévalé, la tempête a soufflé et s’est abattue su cette maison (ce mariage) ; la maison (ce 

mariage) ne s’est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc ». 

Chers Patrick et Marie, nous sommes heureux d’être avec vous aujourd’hui pour être té-

moins de votre engagement l’un envers l’autre et pour être témoins aussi de l’engagement que 

prend le Seigneur de vous accompagner tous les jours de votre vie. Sa bénédiction n’est pas seu-

lement pour aujourd’hui. Vous pouvez compter sur elle jour et nuit, à longueur d’année et jusqu’à 

la fin de vos jours. Quel beau cadeau de noces. 

Poursuivez votre route, avec la famille que le Seigneur vous a donnée. Nourris de la Parole 

de Dieu et de l’Eucharistie, vous serez capables de vivre d’amour et de vérité, capables aussi de 

rayonner autour de vous de la joie de vivre le mariage chrétien. Notre monde a grandement be-

soin de voir des familles, des couples heureux. 

Permettez-moi de conclure avec ces mots du Psaume 32, que vous avez choisi pour votre 

célébration. Il me semble que ce sont des mots qui habitent votre cœur aujourd’hui et que vous 

pourriez facilement prononcer : « Nous attendons notre vie du Seigneur : il est pour nous un ap-

pui, un bouclier. La joie de notre cœur vient de lui, notre confiance est dans son nom très saint. 


